



Alberto Torres participó en la 11 Cumbre Financiera Mexicana organizada por LatinFinance. FOTO EE. MIGUEL BLANCARTE

A PESAR DE LA VOLATILIDAD AÚN ES ATRACTIVO

# México, fuerte para los inversionistas

Política fiscal, reformas y manejo de deuda hacen la diferencia: SHCP

Paulina Gómez Robles  
EL ECONOMISTA

ALBERTO TORRES, titular de la Unidad de Crédito Público en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), aseguró que, pese a las condiciones de volatilidad en los mercados financieros, “México está bastante fuerte y es atractivo para los inversionistas”.

“Derivado de la situación internacional, algunas compañías soberanas están pensando que es momento de salir; yo creo que sucede todo lo contrario, México está bastante fuerte”, resaltó.

En el marco del 11 Cumbre Financiera Mexicana organizada por LatinFinance, Torres insistió que nuestro país cuenta con tres fundamentos macroeconómicos sólidos que le han ayudado a salir adelante en los episodios de volatilidad.

Destaca, como primer elemento, tener una política fiscal prudente que observa las condiciones del mercado financiero; el segundo es la implementación de reformas estructurales que mejoran la productividad de forma gradual; por último, un buen manejo de la deuda.

El funcionario recordó que el año pasado, a pesar de la situación de la caída en el precio del petróleo, México no tuvo una desaceleración en su economía, al contrario, se pudieron observar niveles de crecimiento tan altos como en años anteriores.

Además, añadió, se logró mejorar el desempeño de la economía, gracias a los resultados de los tres factores de diferenciación, donde el sector doméstico juega un rol importante, ya que ayudó a impulsar el desempeño del Producto Interno Bruto (PIB).

## NUEVOS VEHÍCULOS DE INVERSIÓN

“La clave para los inversionistas es nuestra economía que, sin lugar a dudas, se percibe atractiva al exterior; poco a poco el gobierno desarrolla nuevos vehículos de inversión para cumplir con toda la demanda en dicha materia”, dijo.

Durante su participación en el panel de Deuda Internacional, el funcionario dijo que, dada la situación que se vive a nivel internacional, nuestro país está ávido de obtener recursos y es atractivo para la inversión porque cuenta con un portafolio diversificado.

“Este tipo de acciones de política pueden esperar los inversionistas por parte de México y es lo que se ha demostrado, por lo menos, en las últimas dos décadas”, comentó Alberto Torres.

A la par, consideró que ello le permite a nuestro país diferenciarse de otras regiones del mundo que viven periodos más difíciles; la confianza en México como una economía soberana es y será atractiva en los años venideros.

## EMPRESA, SIN PROBLEMAS DE DEUDA

En la misma mesa, Eduardo Uribe, director general de la calificadora Standard and Poor's Ratings Services, aseguró que en México, pese al contexto internacional, las empresas no tienen problemas para financiar su deuda.

“En cuanto a la liquidez, las compañías mexicanas no han tenido mucho problema; muchas de ellas refinanciaron su deuda en el 2010. Tal vez este problema se genere en un par de años, pero seguirán operando de manera normal”, comentó.

En México el consumo doméstico se ha incrementado y hay un impacto pequeño de inflación; a pesar de ello, las compañías mexicanas muestran crecimiento en sus márgenes de ingresos.

“En unos años, las empresas deben pensar en otras alternativas para refinar su deuda; los bancos mexicanos son una alternativa de financiamiento porque tienen la capacidad de otorgar préstamos con las mejores condiciones”, añadió.

Los especialistas presentes en el panel concuerdan con que, si las condiciones económicas a nivel mundial no mejoran, ello podría impactar en una reducción crediticia de la calificación soberana de México.